

Guadalupe, nombre de beata

José Manuel Estévez-Saá escribe este artículo sobre Guadalupe Ortiz de Landázuri.

18/05/2019

El Correo Gallego Guadalupe, nombre de beata (Descarga en PDF)

HA sido tan ninguneada, despreciada y apocada la historia de tantas egregias mujeres que nos precedieron, que es de justicia celebrar el éxito de aquellas que, por

sus acciones, logros y dedicación, han contribuido a ensalzar el papel de la mujer en general, y el de nuestras abanderadas españolas en particular, independientemente del sector o ámbito religioso, social o cultural al que en su momento decidieron dedicar sus vidas.

Tal es el caso de Guadalupe Ortiz de Landázuri, cuyas obras, acciones y forma de vida han propiciado que hoy celebremos su beatificación en Madrid con todos los honores. Si a ello le sumamos su reconocido espíritu de sacrificio y su amable generosidad y santificación a través del trabajo, entenderemos el hito que supone ser la primera persona laica del Opus Dei en ser beatificada, pues fue en el apoyo y en la inspiración de san Josemaría, donde la madrileña buscó y encontró el camino de santidad y servicio a Dios a través de diversas y encomiables tareas tanto

de formación como de evangelización.

Dicen de ella que destacaba por su perseverancia, alegría y devoción al Sagrario; y que su compromiso social y su lucha en favor del empoderamiento de la mujer trascendió su labor ejemplar en residencias universitarias de Madrid o Bilbao, hasta hacerse presente en contextos tan dispares como México o Roma, donde asumió distintos trabajos y responsabilidades.

Y aunque no sea el siguiente su mayor logro, permítanme que me haga eco también de la satisfacción que, para el mundo académico, supone ver beatificada a una profesora, investigadora y doctora que, más allá de su relevancia como mujer pionera en el ámbito de los estudios de Ciencias Químicas, hoy es declarada beata en señal de reconocimiento por su compromiso

con los más débiles, y por su labor predicadora.

Con todo, la celebración de la que hoy me hago eco, trasciende a razones religiosas e históricas, e incluso a las curaciones y superaciones certificadas por medio de su intercesión, pues su beatificación propicia también la puesta en marcha del denominado proyecto *Becas Guadalupe*; una iniciativa admirable destinada a reforzar el esfuerzo realizado por la ONG Harambee, cuyo objetivo radica en contribuir a la formación integral de mujeres científicas africanas de contextos especialmente vulnerables como el área subsahariana.

Sin duda, la virtuosa y ejemplar Guadalupe Ortiz de Landázuri, nacida en 1916, y fallecida, significativamente, un 16 de julio de 1975, día de la Virgen del Carmen, constituye hoy un referente

irrenunciable y un modelo a seguir para tantos hombres y mujeres que reconocemos y admiramos la labor y la entrega de aquellos y aquellas que, como la beata Guadalupe, siempre nos ampararán, aleccionarán e inspirarán.

José Manuel Estévez-Saá

El Correo Gallego

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/guadalupe-
nombre-de-beata/](https://opusdei.org/es-es/article/guadalupe-nombre-de-beata/) (24/02/2026)